

qu'elle s'intéressait aux succès du poète, qui, de temps en temps, lui envoyait *le Caveau* ou *la Guirlande de roses*, où son nom se lisait à la suite d'une romance faite pour elle; elle la chantait et souffrait moins, ou croyait moins souffrir de l'absence.

Ma chérie, pensait-il avec émotion, tu liras, dans tes montagnes, sur tes rochers perdus, tu liras cet article de journal, je ne te dirai pas que c'est moi qui l'ai fait; tu le croiras l'expression de l'opinion publique, je te deviendrai plus cher encore; si tu pouvais être bien fière de ton ami!... si cela devait hâter ce retour tant promis.... oh! dis-moi que tu reviendras bientôt et j'aurai le front d'écrire que j'ai plus d'esprit que personne au monde!

Le voilà cet article où il se brûle de l'encens; on l'imprimera demain; il voyagera en poste pour aller porter la gloire du poète à toute la France, à l'étranger. On l'introduira en contrebande dans le royaume de Piémont, en Espagne et dans quelques parties de l'Italie, où des rois et des prêtres proscrivent le journal qui le porte, parce qu'ils redoutent la vérité. Un journal qui entre en contrebande, des pensées qui ont échappé à la sonde du douanier, une feuille proscribed enfin, comme cela est beau! comme cela doit être vrai!... Si jamais il voyage dans ces pays-là, pense-t-il, peut-être trouvera-t-il quelque ancien membre des Cortès gracié, qui lui demandera des nouvelles de lui-même, quelque Italien sombre qui lui dira ses propres vers sur la liberté!... quelle douce émotion l'on doit éprouver lorsque, jeté sur une terre étrangère, on rencontre des hommes qui vous connaissent sans vous avoir vu, des amis qui s'intéressent à vous, parce que vous pensez comme eux, et cela, bien loin de sa patrie, à trois cents lieues des arbres sous lesquels on a joué pour la première fois, du fleuve qui baigna vos jeunes pieds fatigués de plaisir, loin de sa mère et loin de sa Catalane aux beaux yeux noirs.

Ils peuvent vous procurer tout cela, ces bons journaux! agréables feuilles, légers papiers, que vous êtes aimables quand vous dites du bien de nous!

Cependant il voulait être juste; il apercevait quelques fautes; on se lit mieux quand on est imprimé. Il voulait les signaler, avec bonté, sans fiel, mais enfin il le voulait; il devait empêcher